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加治丘陵だより
令和６年10月21日

第　41　号

NPO法人
加治丘陵山林管理グループ

　　　　　　　　　本年４月１日より、都市整備部長に着任いたしました吉野敬司と申します。

　　　　　　　　　ＮＰＯ法人加治丘陵山林管理グループの会員の皆様方におかれましては、ますますご

　　　　　　　　健勝のこととお喜び申し上げます。

　　　　　　　　　さて、入間市では平成５年度から加治丘陵の公有地化事業を進めており、「加治丘陵

　　　　　　　　さとやま計画」における自然公園区域110.2haについては、令和５年度末時点で取得面

　　　　　　　　積約69.5ha、取得率約63.0％となり、６割以上を取得することができました。

　　　　　　　　　このように年々増加する公有地の保全には、貴団体の皆様の下草刈りや危険木の伐採

　　　　　　　　等の管理作業はもちろんのこと、間伐材を活用した丸太階段、道標、ベンチ造りなどの

卓越した技術は、欠かすことのできないものと考えております。近年急速に増加しておりますナラ枯れ被

害につきましても迅速にご対応いただき、加治丘陵に来られる人々の安心・安全が守られておりますこと

に、心より感謝申し上げます。

　また、里山フェアや環境フェア等のイベントにおいて、加治丘陵の魅力を発信していただいたことで、

今後さらに市民の皆様が自然とふれあい・親しめるようになることを期待しております。

　今後も、加治丘陵の豊かな自然を守り、次の世代に引き継いでいけるよう、ぜひともご協力くださいま

すようお願い申し上げます。

　結びに、会員の皆様のご多幸と今後のご活躍を祈念し、挨拶とさせていただきます。

　　　　　　　　　第22回通常総会が、令和６年６月16日㈰入間市産業文化センターにおいて、たくさん

　　　　　　　　の正会員、賛助会員及びご来賓のご参加で開催しました。総会終了後、引き続き行った

　　　　　　　　懇親会も盛大に開催し、ありがとうございました。

　　　　　　　　　令和６年度は組織図が新しくなり、役割も明確に上下関係のない各担当者が動きやす

　　　　　　　　いグループを目指します。木工製作も「木工班」として新しく組織図に仲間入りし、技

　　　　　　　　術の向上に取り組んでいます。

　　　　　　　　　平成20年に計画された「加治丘陵さとやま自然公園見直し計画」に基づく「展望園地

（探検の森ゾーン）1,500㎡」において伐採約400本が追加されました。その為通年の委託業務より大幅に

作業が増える予定です。作業促進の為にはマンパワーにだけに頼るのではなく機械化の推進と効率化を図

りたいと思います。もちろん会員の安全を第一に考え「安全講習会」の開催、無理のないスケジュールの

下、無事故で活動していくことを重要目標とします。

　これらの活動計画を実現するには、これまで同様、行政の指導と正会員、賛助会員の皆様の一層のご協

力が不可欠です。これからもよろしくお願いいたします。

E-mail admin@npo-kajikyuryo.net　URL http://www.npo-kajikyuryo.net

当期の作業実績は次のとおり。

入間市都市整備部長　吉野 敬司第41号発刊に向けて

令和６年度上半期活動状況

理事長　今野　栄之令和６年度 活動方針

１．森林整備活動

⑴ 作業実績

下草刈り：70,662㎡　樹木伐採：250本　被害木伐採：56本　丸太階段：30段　皮むき：30本

入間市都市整備部長　吉野 敬司第41号発刊に向けて

令和６年度上半期活動状況

理事長　今野　栄之令和６年度 活動方針



２

　早朝まで弱い雨が降っていたためか、３組の親子の参加となりまし

たが、ＮＰＯ法人子育て家庭支援センター「あいくる」のサポート員

を含めた10名中９名の方が初めての加治丘陵の散策体験で、よい機会

になったと思います。

　今回の子ども達も元気で、自然探勝路の上り下りも嫌がらず約２時

間の散策を楽しみ、最後の休憩地である山仕事の広場でも、疲れを忘

れて遊具遊びに夢中で、遊び足りなく感じている様子でした。

　　　　　　　　　　　　　　　第３回里山フェアは、当グループと農村環境改善センター（指定管

　　　　　　　　　　　　　　理者：「アイル・コーポレーション㈱」）との共催で実施しました。

　　　　　　　　　　　　　　　小学生が夏休みに入った最初の土曜日、親子４組５名が参加、さと

　　　　　　　　　　　　　　やま事務所前の広場で間伐材の「皮むき」体験、および「のこぎり」

　　　　　　　　　　　　　　と「ドリル」を用いた鉛筆立て作製を体験し、作品は持ち帰ってもら

　　　　　　　　　　　　　　いました。

　　　　　　　　　　　　　　　皮むきした１.２ｍの丸太は、加治丘陵内の既設階段の補修に役立て

　　　　　　　　　　　　　　ることを約束しました。

　子ども達は今回の体験が非常に楽しかったようで、夏休みの「自由研

究」として発表したいとの意見もありました。また、農村環境改善セン

ター駐車場では、当グループ作製の木工品の展示・販売を行い、加治丘

陵へ散策に来られた方々も楽しめたようです。センター１階和室・ロビ

ーでは、実施前の説明や終了後の意見交換を行い、熱中症対策の休憩室

としても利用できました。また、販売会横テントではセンターから「鉢

植え花」や「薪」を無料で配布しました。

　毎週水曜日午前中さとやま管理事務所において、会員の健康年齢向上も目標として、各自考えた作

品の作製に取り組んでいます。４月のおとうろう祭り、７月の里山フェアでは、展示・販売を行いま

した。このサークル活動に参加して有意義なひと時を過ごしませんか。

ナラ枯れ被害木伐採より始め、下草刈り、丸太階段の設置等を行った。

※ナラ枯れの原因は、カシノナガキクイムシが木に穿入し、体に付着し

　たナラ菌（カビの一種）を感染させ、繁殖することで、水を吸い上げ

　る機能を阻害するためです。

なお、探検の森展望園地準備工業務委託の履行期間は令和６年８月１日

～令和７年３月31日です。　　

　『霞川をきれいにする会』の依頼で、４月７日に加治丘陵の間伐材

を活用した「丸太ベンチ」を霞川沿い３ヶ所（高倉豊高橋付近、豊岡

扇橋付近、南峯運動場）に設置しました。

　８月５日、「子育て支援センターあいくる」の砂場木枠を設置・寄

贈しました。製作は加治丘陵の間伐材を利用し、賛助会員「有限会社

貴央産業」様の多大な協力もあり、立派な砂場が完成しました。

入間台サクラの枝剪定
２．森林活用活動及び関連活動

① 親子ハイキング　４月30日㈫

② 加治丘陵里山フェア（里山整備作業体験教室）　７月27日㈯

⑴ 木工品作製サークル活動

⑵ 主な活動内容

⑶ 子どもの健全育成活動

①『霞川をきれいにする会』丸太ベンチ作製・設置

⑵ 木工品等寄贈実績

② あいくる砂場木枠の作製・設置

豊岡扇橋付近

完成した砂場木枠

阿須山での集合写真

市長を挟んで記念撮影

皮むき作業成功
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　４月最初の理事会時に、入間市都市計画課みどり公園担当の佐藤副主幹、斉藤主査、茂木主任、本田

主任、中島主事、五人を迎えて意見交換会を行いました。冒頭、佐藤副主幹より、新年度は通常の下草

刈りや樹木伐採等の他、ナラ枯れ被害木伐採に加え、新規事業の「展望園地（探検の森ゾーン）」整備の

話があり、眺望空間の確保のため約400本の伐採要望がありました。その後、質疑応答が行われ、様々

な課題の解決に向けご意見を頂き、有意義な意見交換会となりました。

《４月５日㈮　「蓑山（美の山公園）」ハイキング　参加７名》

　　コース：入間市→親鼻駅⇒蓑山山頂（美の山公園、昼食）⇒和銅遺跡⇒和銅黒谷駅→入間市

《５月30日㈭　「日向山・秩父札所巡り」ハイキング　参加11名》

　　コース：入間市→芦ヶ久保駅⇒日向山山頂（昼食）⇒卜雲寺・法長寺・明智寺⇒横瀬駅→入間市

《６月27日㈭　「破風山・満願の湯」ハイキング　参加５名》

　　コース：入間市→皆野駅⇒破風山山頂（昼食）⇒満願の湯（入浴）～皆野駅→入間市

　４月23日㈫「さいたまゴルフ」にて会員９名で開催し、小林貞治郎さんが優勝しました。

　今年も「埼玉県西部消防センター」の協力を得て、ケガ等事故発生時の

応急手当やＡＥＤ操作法等の安全研修会を農村環境改善センターで実施し、

会員25名が参加しました。

　昨年に引き続き、齊藤武弘会員様の軒下をお借りし、木工班で作製した

木工品等の販売も行いました。天候にも恵まれ、売れ行きも好調でした。

　第22回通常総会を産業文化センター第２集会室にて開催しました。当日は杉島入間市長、吉野都市整

備部長にご臨席いただき、木下博会員、齊藤正明会員、賛助会員代表として㈱いわさき鎌田会長からの

祝辞の後、出席会員55名、委任状又は書面議決書出席会員47名(正会員数102名)で総会成立の報告をうけ、

横山満会員が議長、中川滋・久下榮会員が議事録署名人に選任され、議事案件の審議に入り、全ての議

案が満場一致で承認されました。総会終了後は懇親会を開催し、温かな楽しい交流の場となりました。

　入間市農村環境改善センター１階和室にて開催、会員22名参加。９月からの本格的作業に備え、日常

の就業から実践作業まで安全を考え、ヒヤリハット発表を基に安全作業への気持ちを新たにしました。

　『多主体協働による「地域課題の解決」に向けて』という、県主催の「社会貢献ワークショップ」に

参加しました。計３回のイベントで、第１回８月22日㈭はズーム会議で、事例報告３団体の他約35団体

の自己紹介がありました。第２回９月15日㈰は所沢、「テーマ別にどんなことで連携・協働できそうか」

を話合う対面交流会で、第３回は11月12日㈫に浦和で開催されます。

⑴ 入間市都市計画課との意見交換会　４月15日㈪

⑵ 安全研修会　４月28日㈰

⑶ おとうろう祭り　木工品販売　４月20㈯・21日㈰

⑹ 会員親睦行事

①健康ハイキング（→電車、～車・バス、⇒徒歩）

②楽山会ゴルフ大会

３．実施行事

⑷ 第22回通常総会　６月16日㈰

⑸ 安全研修会（リスクアセスメントとヒヤリハット）　８月31日㈯

⑺ SAITAMA社会貢献プロジェクト「社会貢献ワークショップ」参加（所沢会場）

タンカ搬送の実演

販売コーナーの賑わい
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　「万燈まつり」や「イルミン祭り」での販売用、その他寄贈品用の木工品を作製していきます。

　親子ハイキング 11月14日㈭にＮＰＯ法人子育て家庭支援センター「あいくる」と共催で今年度第２

回を実施します。

・入間万燈祭り

・森林視察研修

・イルミン祭り

①【令和６年９月末の会員数】　　正会員：101名　　賛助会員：10社

②【令和６年度 上半期新入会員】　　会員No.532　小林 秀則（小林晃様ご子息）

③【訃報】

　　ご冥福を心からお祈り申し上げます。

　　　会員No.367　小林 晃 様　　令和６年３月16日ご逝去

会員情報会員情報

～編集後記～　発刊以来21年をむかえている「加治丘陵だより」、今後も、当グループの様々な活動を皆さまにお知

らせしていけるように努めます。皆さまよろしくお願いいたします。　　　　　　　　　 （編集委員長　横山　満）

発行責任者：今野　栄之　　〒358-0053入間市大字仏子1397－3　　☎０４－２９３２－４５１５

下半期の作業予定は次のとおり。

　下草刈り：48,710㎡　　丸太土留め：19ｍ　　伐採：235本

なお、「探検の森展望園地」の整備、下草刈り、伐採等で通常以上に作業が多くなります。

１．森林整備活動

⑴ 作業予定

【会員親睦行事】

　　・健康ハイキング（期日未定）　・楽山会ゴルフ大会　11月20日㈬

　　【各イベントの詳細情報や参加ご希望の方は電話等で各担当者にご連絡下さい。】

⑴ 木工品作製サークル活動

２．森林活用活動および関連活動

⑵ 子どもの健全育成活動

３．行事等予定

10月26日㈯・27日㈰

11月９日㈯　場所は山梨県の忍野八海周辺です。

11月30日㈯

令和６年度　下半期活動予定

《　ご支援有難うございます　》

「武蔵野銀行みどりの基金」様よりの助成金で、作業用ベスト＆ファンバッテリー

セットを購入しました。蒸し暑い夏季の熱中症対策として大いに役立てています。

新入会員を募集しています

当グループの活動に興味・関心のある方をご紹介ください。

ＨＰ（http://www.npo-kajikyuryo.net）に入会申込書があります。

令和６年度　下半期活動予定


